
黄渤：我得趁着这个惯性
赶紧找到“加油站”，加“油”去
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这个采访是在11月12日做的。电话那头，黄渤声音有点沙哑。问他是不是没休息好。他说：对，最近太忙了。前一天是举国血拼的双十一，黄
渤带着自创的公益品牌“筷乐行动”到杭州，与马云就“互联网生态环保”对谈。之后，他马不停蹄赶回《寻龙诀》剧组接着拍戏。
这样的连轴转，黄渤已经习惯了，这几年他都是这么忙忙忙。前不久接受媒体采访时，他说自己现在不快乐。这句话，让全国人民震惊。这个带
给大家最多快乐的人，在刚刚过去的国庆档里凭借3部大片《心花路放》、《亲爱的》和《痞子英雄2》成功“刷脸”——由他主演的电影总票房已经超
过50亿元，这不仅仅意味着商业上的成功，也体现了观众对他的喜爱程度。这本该是他春风得意之时。他却说，我不快乐。接受记者采访时，黄
渤谈到这种“不快乐”，用了一个比喻：就像是砌墙，墙的高度过了头顶，他吃力地踮着脚尖一块一块地摆着，从前的轻松变成相对比较吃力的事，
所以，“现在要去找个梯子”。
处女座的黄渤显然并不满意停留在这样的状态。所以他决定，拍完《寻龙诀》后，一定要大歇，“回到生活里去，留点时间思考。”

见马云说什么？
“至尊宝”指日可待？

记者：双十一那天你刚好见了马
云。你有血拼吗？

黄渤：(笑)有有有！买了酒，还买
了一张沙发一个茶几，哈哈！

记者：你平时有网购的习惯吗？
黄渤：没有，是见完他之后，我看

到身边同事都很 High，稀里哗啦买了
一堆，所以我也凑凑热闹。正好想起
来我老师那儿的沙发不太好了，就给
他换一个，又想，唉，是不是茶几也该
换了？所以又把茶几给买了(笑)。

记者：知道网购会上瘾了吧。
黄渤：是啊(笑)，像给自己买了个

圣诞礼物似的，打开礼物的瞬间还是
挺兴奋的。

记者：你们见面是不是在密谋什
么宏图大计？

黄渤：马云说他以后只干两样事
情，一个叫快乐，一个叫健康。我们一
直在做的公益活动就叫“筷乐行动”，
双十一是两个1，我的“筷乐活动”就是
两根筷子(使用便携筷)，所以我也拍了
双十一的广告。

记者：“筷乐行动”和马云会进一
步合作吗？

黄渤：对，这次跟马云见面最主
要的就是商量怎么利用互联网来做
公益、做慈善。互联网已经越来越多
地改变我们的习惯，比如卖电影票啊
等等它改变了太多，还可以众筹的方
式让大家都能成为小股东。成为慈
善的小股东也好、公益的小股东也
好，在多不在小，比如做慈善，你捐了
50 块钱，你知道这 50 块钱去哪儿了、
为了什么项目、项目做得怎样。这样
(运作)透明，大家心里会更舒服一些，
操作也更简洁。

记者：之前他的淘宝和壹基金合作过。
黄渤：对，还有很多可能性。所

以我想去跟他们取取经。不是还有
“支付宝”“娱乐宝”吗？上次马云跟
周星驰聊天，我和周星驰都演过孙悟
空，我就跟马云说我们还可以弄个

“至尊宝”(笑)。
记者：挺逗的。
黄渤：对，我们一块碰到挺好的！
记者：我看很多报道都在调侃你

们的颜值。
黄渤：是不是很和谐啊，你对比一

下他和贝克汉姆在一块的时候(笑)，还
是和我在一起比较和谐，哈哈！

记者：太会自黑啦。
黄渤：哎，这不叫自黑，哈哈！
记者：叫励志吗？
黄渤：(笑)其貌不扬是吧。其实

你仔细去看马云上的《对话》那期节
目，我听了之后真的觉得他太聪明
了，真的高瞻远瞩，这个词儿(用他身
上)真的不过分。他整个生意怎么做、
钱怎么挣，还有全球化的一些想法，
真的不是一般的聪明。所以我能跟
他学到好多东西。

明年《寻龙诀》后，哪里找黄渤？
好办，“市井里”、“生活里”

记者：所以你被封为“50 亿
票房帝”嘛。虽然50亿元只是个
数字，但每一张票都是观众花钱
买的，代表了观众对你喜欢的程
度。你怎么看？

黄渤：作为演员，我只是电
影中的一部分，这是大家共同
( 努力) 的结果，我比较幸运的
是碰上了好导演、好团队，就我
个人来说，其实就是努力把角
色演好。

记者：如果观众不喜欢你就
不会买票去看，这是很现实的。

黄渤：对，这跟双十一一样，
要不是真的便宜，大家不会那么
疯狂，哈哈！其实我挺高兴的，但
同时也很有压力。

记者：是不是你们处女座都
这样，还没充分享受开心就开始
有压力了？

黄渤：(笑)就是，真的是没有
享受的过程，完全没有。

记者：最让你开心的来自观
众的评语是什么？你有留意过
吗？

黄渤：一下说不好(笑)，各式
各样的吧。

记者：有媒体说，黄渤的脸有
很多人的故事，这是你自己说的
一句话吧？

黄渤：哦，我说的是我演的很
多片子都跟时代有契合，大家能
在我演的电影里看到时代或者自
己的影子。

记者：有观众看了《亲爱的》
后说，看黄渤特别亲切，因为“特
别像我们身边的人”。这对演员
来说其实是件很难的事，因为你
的生活状态离普通人的日常生活
比较远。你会刻意保持日常的生
活状态吗，还是说难以回归那样
的生活了？

黄渤：对，我跟以往的生活状
态已经离得越来越远，看起来很
近，其实已经挺远了。我们大部

分时间就是片场、酒店，要么就是
家里和活动现场，越来越少地在
市井间生活。前些年还有意不
要离得太开，后来发现没办法
了 。 想 进 去 ，但 进 去 只 是“ 感
受”或是“参观”，已经不是生
活了。所以慢慢地，得接受这
些改变，得接收社会其他层面
的营养。为什么我说要歇一段
时间？就是要回到生活里去，
留 点 时 间 思 考 ，太 忙 是 不 对
的。一是生活，一是留时间思
考 ，弄 明 白 自 己 要 做 的 是 什
么。这个很重要。现在会想，
我为什么接这个戏？是为了钱
吗 ？ 还 是 为 了 证 明 自 己 的 能
力、实力、号召力……好像这些都
不是我去接一个戏最重要的原
因，所以得好好琢磨琢磨。

记者：还有什么样的戏会让
你特别冲动，特别想接？

黄渤：现在几乎没有什么让
我冲动的戏，因为离休息的日子
越近我就越兴奋，“马上就要放假
了”。

记者：我感觉你在《斗牛》那
个阶段的状态完全不是这样的，
那时演戏对你来说是件那么快乐
的事。

黄渤：是的，我就是希望回到
那种状态。车里面没油了，大家
现在看到的速度只不过是惯性而
已，我得趁着这个惯性，赶紧找到
加油站，加油去。要是只凭着惯
性，就会慢慢没劲儿了。

记者：什么时候能歇下来？
黄渤：《寻龙诀》拍完得到 12

月，明年 1 月在国外还有一段。
完了就休息啦。

记者：会休息多久？
黄渤：先不给期限，先那么歇

着吧。肯定得大歇一段时间。
记者：你的身体状况还好吗？
黄渤：身体状况嘛……还活

着。(笑)

记者：听起来好辛酸。
黄渤：这个就是我们的目标：

哎哟，还在(笑)。但其实不能这
样。

记者：真的不能这样，太透支
了。

黄渤：是，确实不太好。
记者：歇下来会干什么？
黄渤：不知道，干点别的事

儿。跟演戏无关的事儿。哪怕画
画，哪怕录个歌，其他乱七八糟
的，什么都好(笑)。

记者：你的人缘特别好，几乎
没有听到有人说你不好的，都夸
你。但你也有负能量的吧，你是
怎么消化的？

黄渤：最近还真有
人老问我说你怎
么发泄的，我
好像没什么
好 发 泄 的 。
演戏这事儿
挺好的，它
有 喜 怒 哀
乐 ，在 这 里
面就可以发
泄。我也没
那么多好发泄
的东西，哈哈！

黄渤当导演？有戏！
拍什么类型？等着！

记者：你有自己的工作室。
你在幕后是个什么状态？

黄渤：我管的事儿更多的是
跟创作相关的。具体的项目、工
作室具体的操作，都由他们来支
持管理。

记者：主要还是做好演员，对吗？
黄渤：对，这跟工作室是并行

的。比如说支持公益，有些是我
发起的，但他们都会有自己的想
法，跟我是并行的。

记者：接下来你会做导演吗？
黄渤：有可能。有些项目和

本子已经做了好多年了，包括这
段时间停下了也是做做自己的项
目。要是OK的话，那就去导。

记者：会是做喜剧吗？
黄渤：不一 定 ，这 几 个 项

目 什 么 类 型 都 有 ，有 可 能 是
喜 剧 ，也 有 可 能 是 别 的 。 这
样 就 换 个 方 式 了 嘛 ，值 得 期
待和兴奋。 南都供稿

已多年没发片的郑钧，终于
有新作面世。昨日，他在网上发
布了一首全新单曲《作》，引起不
少摇滚迷的围观。这首歌距离
郑钧上一张专辑《长安长安》，已
整整七年。

据悉，为了完成这首歌，郑钧
在今年初还特意飞了趟洛杉矶，找
来 U2 的 御 用 制 作 人 Steve
Lillywhite担纲制作。但更重要的
是，郑钧这首新作的推广也跟他以
往的套路有很大区别，不仅作品主
题扯到了网络流行语，甚至还拿大
牌制作人的名字开起了玩笑。

此前，郑钧曾在无数次采访
中提过，他的新专辑正在制作
中，很快就会出来，结果这一拖
就是七年，如今《作》这首歌的面
世，也让外界对他发片这事终于
有了个谱儿，而郑钧方面的说

法，则是明年会推出他的第七张
完整专辑。

至于要赶在2014年底推出专
辑的第一首预热单曲，其实背后也
有用意，因为这一年对郑钧来说非
常特别。1994 年，郑钧的首张专
辑《赤裸裸》发布，至今他正好出道
20年。尽管全新专辑赶不上这个
20周年的纪念，但有一首单曲能
套上这个名头也不错。

而更让人眼前一亮的是，郑
钧的团队还开起了 U2 制作人的
玩笑。昨日，在网上跟新单曲同时
被转发开来的，还有一篇长微博，标
题是《原来郑钧背后的男人是白百
合！》，其实就是因为制作人Steve
Lillywhite的名字，被网友神翻译为

“白百合”。这种互联网式的趣味思
维，如今也被用到了郑钧身上，正所
谓是与时俱进。 黄锐海

昨日，记者获悉，热播电视剧
《步步惊心》的电影版已经确定主
演名单，陈意涵、窦骁、杨祐宁已
确定为主演。电视剧版若曦的扮
演者刘诗诗以及一众“人气”阿哥
吴奇隆、郑嘉颖、林更新、袁弘等
无一加盟。对此，制片方表示，演
员甄选是电影《步步惊心》一个特
别重大的课题，既要符合角色定
位，又要从各个方面体现出“新”
意，做了大量功课才确定了以上
三位兼具实力与人气的青年演
员。据透露，该片正式开机是在
11月18号，但是演员很早以前就
已经进组，开始关于宫廷礼仪、
马术等的培训。

《步步惊心》是网络作家桐
华的作品。此前，改编的电视剧

获得空前成功，若曦与“爷儿
们”的故事深入人心，

早在宣布演员人选
前，网上就流传了
很多个电影版演
员 阵 容 的 版
本。对此，制
片方表示，他
们认真看了

不少网友的发言，其中有一些还
给了他们选角的灵感。最后选定
陈意涵、窦骁、杨祐宁，是考虑了
演技、和角色的匹配程度、档期等
各方面之后的最佳选择。之前有
传闻说演员阵容有吴亦凡和赵丽
颖，制片方表示，选角的过程中，
我们首要考虑的因素就是演员和
角色的契合度，电影筹备初期的
确接触过不少人气演员。

网上有传闻电影版改编只剩
下四爷和十四爷，没有了八爷。
对此，制片方负责人透露，原著小
说的故事非常丰满，每一个人物
都有精彩的故事。但考虑到电影
的承载量，电影版会根据故事需
要，调整人物的分量。“新《步步
惊心》应该说不仅有大家熟悉
的角色，而且有更多新剧情、新
角色、新元素加入进来，可以说
是一次全新的视听体验。”该负
责人还表示，电影版以窦骁、杨
祐宁为首的“爷”儿们，造型个
个惊艳，被剧组戏称为“男色天
团”，希望未来在公布剧组拍摄
剧照物料的时候能带给观众一
个惊喜。 南音
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《步步惊心》电影版今日开机

若曦与“爷们儿”就是他们了


